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VISIÓN GENERAL DE LOS VERBOS: TIEMPOS VERBALES (TENSES) Y USO DE VERBOS EN FORMA NO PERSONAL (INFINITIVO, GERUNDIO Y PARTICIPIO)

Hay verbos en formas personales y verbos en formas no personales. “Escuchas” es una forma personal del verbo porque nos dice que quien escucha es “tú”. “Escuchar” es una forma no personal del verbo porque no nos dice qué persona hace eso. Así pues, los verbos cuando van conjugados en algún tiempo, siempre van en forma personal: Presente: “Escucho”, pasado “escuché”, “escuchaba”. Cuando formamos los tiempos verbales (tenses) a veces usamos más de un verbo. Pues el primero siempre irá en forma personal y el segundo no, el segundo irá en forma no personal: “I am writing” = el primer verbo, el auxiliar, va en forma personal “am”, 1ª p. sing., el segundo verbo va en gerundio (-ndo), “writing” = “escribiendo”.

Cuando el aux = DO, el V = infinitivo sin “to”

Cuando el aux = BE, el V = gerundio (-ing)

Cuando el aux = HAVE, el V = participio (-ed o 3ª col. irregulares)

	TO BE y los demás verbos: Sintaxis

Primero hay que recordar que la sintaxis (orden de las palabras en interrogativas y enunciativas) del verbo “to be” conjugado (en presente: I am, you are...; en pasado: I was, you were...) es DIFERENTE a la sintaxis que siguen los demás verbos.

Are you Spanish? Sintaxis: inversion V + S…?

Do you speak Spanish? Sintaxis: aux + S + V…?

Igual en pasado:

Were you outside the cinema? V + S…?

Did you wait for me outside the cinema? aux + S + V…?


TIEMPOS VERBALES = TENSES
Simple tenses: aux = DO, V = bare infinitive
Como ya se ve arriba, hemos estudiado el present simple y el past simple. Si recordáis, el present simple es el que es como el infinitivo sin el “to”, sólo que es presente, por eso en la tercera persona del singular añade –s, es decir, va conjugado (aunque sólo en las enunciativas afirmativas). Más recordar: que en la negativa e interrogativa lleva el “do/does” de auxiliar, por lo que el V se pone en infinitivo sin “to”. El past simple va igual: en las enunciativas afirmativas ponemos el verbo en pasado (si es regular, con –(e)d y si es irregular, la palabra de la 2ª col.) y en las interrogativas y negativas no, lo ponemos en infinitivo sin “to”, porque es el auxiliar “do” el que absorbe la marca de pasado, por eso ponemos “did”. 

Present simple

I go to the cinema on Fridays

My brother doesn’t go to the cinema at all.

Do they go to the cinema with you?

Past simple

I went to the cinema yesterday

He didn’t go to the cinema the other day.

Did you go to the cinema last Saturday?

Continuous tenses: aux = BE, V = -ing present participle or gerund 

Estamos dando el present continuous, pero el past continuous va igual, sólo que el auxiliar “to be” en lugar de ir en presente (am, is, are), va en pasado (was, were).

Present continuous

I am writing
My partner is watching TV

What are you doing?

Past continuous

I was reading yesterday at six

He was writing
What were you doing on the night of September the 7th?

El present continuous nos sirve para expresar dos tiempos: 

1) para el presente que se ESTÁ HACIENDO

2) para el FUTURO IMPEPINABLE (cf. con el “going to” future, que es para planes e intenciones, y con el “will” future que es para predicciones, cosas que no se sabe...)

What are you doing? Now/At the moment, or later/this evening?

Como futuro se parece más al futuro del “(to be) going to + Inf” que al futuro del “will”. De hecho, para el verbo “go” y en casos muy usados para los verbos “do” y “have”, se conjugan en present continuous con valor de futuro en lugar de con el “going to” future.

Where are you going? = ¿Dónde vas (a ir)?, ¿Dónde vais (a ir)?

We’re going to our grandparents’ house = Vamos (a ir) a casa de los abuelos.

What are you having? = ¿Qué vas/vais a tomar?

What are you doing? = ¿Qué vas/vais a hacer?
Los dos últimos ejemplos pueden también significar present continuous, o sea, “qué estás tomando” y “qué estás haciendo”.

Conditional tense: would

Nos sabemos también el condicional, el del sufijo “-ría”, que no hay que confundir con el sufijo “-ía” de los pasados (comía = past simple, “I ate”; comería = condicional, “I’d eat”. Para acordaros, pensad en “condiciones”: si pudiera... me comeRÍA un pollo asau! Las condiciones no son hechos pasados, por eso es otro tiempo).

What would you like? – aux + S + V? (igual siempre, el esquema de la sintaxis)

I’d like a coffee / I’d like to have something to eat, too.

Siempre que el aux = would, el V va en infinitivo sin “to”, como ocurre en los tiempos simples (ver antes).

“Going to” future = o Near Future. OJO: “to be” in present (am, is, are) + GOING + To-INF
Se usa para planes e intenciones. Comparar con el present continuous con valor de futuro: 

What are we going to do today?

We are going to listen to a song.

We are not going to write.

FORMAS NO PERSONALES añadidas a verbos conjugados (con puntitos) o sueltas por la frase:

1. (Suelta por ahí.) Hemos estudiado el infinitivo de finalidad, o Purpose Infinitive
I study English to communicate with people all over the world = 

Estudio ingles para comunicarme con gente de todo el mundo.

¿Veis que el verbo conjugado es “study”? ¿Y que va en present simple? El infinitivo “to communicate” es “para comunicarse” y se pone en el mismo sitio que en español.

2. (Fija detrás de estos verbos.) Hemos estudiado que después de los verbos de “likes & dislikes” si añadimos un verbo, hay que poner una forma no personal, que será INFINITIVE si el verbo anterior va en el tiempo condicional (con “would”), o dicho de otra manera, si el verbo anterior indica un gusto puntual, del momento; y que será CON –ING (present participle/gerund) si el verbo conjugado antes va en present simple, o dicho de otra manera, si el verbo anterior indica un gusto habitual de la persona.

I’d like to go to the cinema this evening / I’d like to introduce you to my friends

Aquí los verbos conjugados son “’d like”, en condicional. Sólo que van seguidos de la forma no personal de infinitivo.

I like going to the cinema / I like meeting people

Aquí el verbo conjugado es “like”, un present simple. Va seguido de un gerundio como forma no personal.

3. (Fija detrás de “go”.) Hemos estudiado que después del verbo “go”, si mencionamos una actividad física o el verbo “shop”, tenemos que usar la forma no personal del gerundio: I go shopping = Voy de compras. “Go” está en present simple y este verbo conjugado va seguido de la forma no personal de gerundio. I went swimming = Fui a nadar. “Went” está en past simple y va seguido de la forma no personal porque es el verbo “go” seguido de una actividad física. Where do you go dancing? = ¿Dónde vais a bailar? “do...go” es el present simple del verbo “go” y va seguido del gerundio de actividad física.

Reflexiona sobre los verbos en estas frases...

I like going shopping

I’d like to go shopping this evening

Would you like to go swimming?

Would you like to go for a walk?


